



Municipalidad de Sololá
Libro de Actas
Comisión Municipal Seguridad Alimentaria Nutricional (COMUSAN)



0030

ACTA No. 09-2019

En el municipio y departamento de Sololá, siendo las nueve horas del día miércoles 21 de agosto del año en curso, reunidos en el salón de Diplomados de la municipalidad de Sololá, integrantes de la COMUSAN; según el listado de asistencia del día, la cual se adjunta, para dejar constancia de lo siguiente; **PRIMERO:** Se da la bienvenida por parte de Luis yax representante de la municipalidad de Sololá, a la vez agradece la presencia de todos y motiva a seguir participando y trabajar por el bienestar de la población de Sololá. **SEGUNDO:** Alfredo Enrique Tún Piló da a conocer la agenda de COMUSAN programada para la reunión, aprobada dicha agenda, Seguimiento de casos con DA en el municipio a la semana 33 suman 19 niños con DA. Para la entrega de los kits recaudados en la feria de la salud nutricional, 58 niños en riesgos según datos de Salud, la licenciada Heidi Medina propone que se entrega el día 2 de septiembre, como también se realizara el lanzamiento de la vacuna de SPR, se realizará un recorrido en las calles de Sololá, Ing. Mario Cano de FAO propone que se entrega lo más rápido sin tanto protocolo para la recuperación de los niños, como también se le enseña a la población a producir sus alimentos, se convocará centros educativos, cooperativas para el apoyo el día dos de septiembre. El Ing Mario Cano ofrece el apoyo de los traslados de los kits a los centros de salud el día 27, 28 de agosto con el vehículo con los horarios de 08 a 13 hrs de los días programados. **TERCERO:** Inicia FEED CHILDREN presentando los avances del proyecto desarrollo comunitario el cual busca el cambio de comportamiento y anivelar el desarrollo nutricional en niños menores de cinco años. El programa dura 6 años en cada comunidad. Menciona que trabaja con adolescentes con el objetivo de lograr y motivar su desarrollo educativo. Hasta el momento tienen dos club de adolescentes, uno en La Ilusion, Chuiquel y Chuacorrall, Pixabaj, realizaron un campamento en donde se impartieron un capacitaciones a los jóvenes. Otro programa de desarrollo es grupos de cuidado con mujeres en edad fértil en busca de un cambio de comportamiento en sus hogares, se organizó con estas mujeres una jornada de limpieza en su comunidad recolectando toda la basura y clasificando evitando la contaminación. Están implementando los huertos familiares agroforestales, hasta el momento tienen 7 participantes con espacios en sus hogares. Centros de alimentación infantil, brindando y promoviendo una alimentación saludable a los niños y niñas de los centros educativos, apadrinando a niños beneficiando con desparasitantes, zapatos, mochila, útiles, alimentos. Continúan trabajando hasta junio 2020 con todos los programas que implementan con niños, mujeres, adolescentes, huertos y participación activa en la COMUSAN. **CUARTO:** En relación a educación para el cambio de comportamiento, Alfredo Tuy da a conocer que se han estado organizando actividades de charlas con madres lactantes para promoción de la Lactancia con el apoyo de la nutricionista del Centro de Salud, como también se ha sembrado la planta de Ixbut en dos lugares con el objetivo de proporcionar a quienes lo necesitan Propone Alfredo realizar una reunión con la alcaldía indígena para sensibilizar a los líderes comunitarios en cuanto a SAN, la plenaria propone que sea una reunión aparte y especialmente se trabaje solo este tema de SAN por medio de talleres para los líderes y puedan comprender la realizar. Se girara una convocatoria a los líderes comunitarios con firma de todas las instituciones para mayor



Municipalidad de Solola

Libro de Actas

0031

se da por el 25 de Septiembre la reunión con los líderes y el 11 de septiembre para coordinar y
 llamar los líderes a impartir. Quinto. Interviene el programa de Agua y Saneamiento. ISA Mario Muj
 do menciona que el 11 de septiembre se tomaron muestras de alimentos en las escuelas para enviarlo al
 Laboratorio Nacional de Sanidad Municipal Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN)
 de la feria titular de Solola. Da a conocer que la jornada de vacunación canina inicia en Octubre y
 solicita a las instituciones el apoyo para alcanzar la cobertura de vacunación canina en el municipio de Solola.
SEXTO. Interviene Alfredo plantea y lee el acta para solicitar que el Alcalde Municipal active nuevamente la
 oficina de la OMSAN ya que es primordial en el municipio, avalando todos esta acción. Manifiesta Alfredo que
 es necesario tener un POA para promover la DISAN y así fortalecer la COMUSAN priorizando y estableciendo
 acciones en beneficio a la niñez del municipio. Los integrantes de COMUSAN se dirigen a la oficina del alcalde
 para planter lo propuesto y sensibilizar al alcalde Ing. Andres Iboy. **SEXTO:** No habiendo más que hacer
 constar en la presente acta, tomando en cuenta el listado de asistencia de la COMUSAN se da por finalizada la
 presente en el mismo lugar y fecha a tres horas y media de su inicio, para dejar constancia de la misma firman

FAO.

Feed the Children
Nidia Ferrera

Janeen Simin
Feed the children
Janeen Simin

Kristelly Ramirez
FAO.

Mario Muj
ISA / Salud.

Byron Santos
Feed the children

Ant...

Daniel...
TSA DISA OUC

Emiliana IXCOY

Petrona Morales.

Alfredo Tun
SESAN